
Stadt Staßfurt 
 

 

 
         Datum: 03.02.2021  

 
N i e d e r s c h r i f t  

 
Die Sitzung des Ausschusses für Kultur, Bildung und Sport (KBuS_08_VII) wurde am 
Mittwoch, 03.02.2021 im Dorfgemeinschaftshaus Hohenerxleben, Kastanienallee 3, OT 
Hohenerxleben, Staßfurt durchgeführt. 
 
 
Beginn: 18:30 Uhr Ende: 19:55 Uhr 
 
 
Teilnehmer 
 
Anwesend: 

Fraktion CDU 
Herr Jörg Bünemann   
Herr Jürgen Pecher (Vertreter für Herrn Maschke) 

Fraktion DIE LINKE 
Herr Klaus Dieter Magenheimer (Vertreter für Herrn Fütterer) 
Herr Gerhard Wiest   

Fraktion SPD/Grüne 
Frau Anja Schröter   

Fraktion AfD 
Herr Gerhard Witte   

Fraktion FDP 
Herr Sven Schneider   

Protokollantin 
Frau Anne Riemann   

Verwaltung 
Herr Oberbürgermeister Sven Wagner 
Herr Florian Heidler – Fachbereichsleiter I 
Frau Ina Siebert – Fachdienstleiterin Schule, Jugend und Kultur 
Frau Angelika Trautwein – Koord. SB Liegenschaften  
Frau Jessica Krengel-Lienau – SB Stadtjugendpflegerin    

Stadtseniorenbeirat 
Frau Rita Föhse   

Presse 
Frau Franziska Richter – Staßfurter Volksstimme  

Abwesend: 

Fraktion CDU 
Herr Titus Maschke   

Fraktion DIE LINKE 
Herr Carsten Fütterer   

beratendes Mitglied 
(Fraktion UBvS) 
Herr Ralf-P. Schmidt   
 
 

 
 
Stimmberechtigte: zu Beginn der Sitzung  7  
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Tagesordnung 

 
Öffentlicher Teil 

1. Eröffnung der Sitzung des Ausschusses 
  

2. Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung 
  

3. Feststellung der Beschlussfähigkeit  
 

4. Feststellung der Tagesordnung und der vorliegenden Anträge, Informationen und 
Veränderungen der Tagesordnung 
  

5. Abstimmung über die Niederschrift der vorhergegangenen Sitzung 
  

6. Informationen der Verwaltung  
 

7. Einwohnerfragestunde  
 

     Beratung und Beschlussfassungen 
  

8. Haushaltsplanentwurf 2021  
 

9. Zahlung eines Zuschusses für die Schloss Theatrum Herberge Hohenerxleben 
Stiftung 
Beschlussvorlage 0308/2021 

     1. Änderungsantrag zur Vorlage 0308/2021 (DIE LINKE) 
Änderungsantrag 0308/2021/1 
 

10. Konzeption Jugend- und Bürgerhaus 
Beschlussvorlage 0310/2021 
 

11. Anfragen und Anregungen  
 
Nichtöffentlicher Teil 

12. Abstimmung über die Niederschrift der vorhergegangenen Sitzung 
  

     Beratung und Beschlussfassungen  
 

13. Grundstücksangelegenheiten  
 

13.1. Abschluss eines Erbbaurechtsvertrages sowie eines Grundstücksüberlassungsver-
trages für das Salzlandtheater Staßfurt 
Beschlussvorlage 0311/2021 
 

14. Anfragen und Anregungen  
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Niederschrift 
 

Öffentlicher Teil 

 1. Eröffnung der Sitzung des Ausschusses  
  

Herr Wiest eröffnet die Sitzung des Ausschusses und begrüßt alle Anwesenden.  
 

 2. Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung  
  

Die ordnungsgemäße Einberufung wird festgestellt.  
 

 3. Feststellung der Beschlussfähigkeit  
  

Es sind 7 stimmberechtigte Mitglieder des Ausschusses anwesend. Die Be-
schlussfähigkeit wird festgestellt.  
 

 4. Feststellung der Tagesordnung und der vorliegenden Anträge, Informatio-
nen und Veränderungen der Tagesordnung  

  
Frau Siebert 
Ich beantrage Rederecht zum Tagesordnungspunkt 9 für Frau Kruse. 
 

Herr Wiest 
Ich beantragte Rederecht zum Tagesordnungspunkt 13 für Frau Löbel. 
 

Abstimmung über die Tagesordnung mit den beantragten Rederechten: 
 

Ja  7   Nein  0   Enthaltung  0 
 

Die Tagesordnung wird in der vorliegenden Form mit den Rederechten festge-
stellt.   
 

 5. Abstimmung über die Niederschrift der vorhergegangenen Sitzung  
  

Herr Wiest lässt über die Niederschrift vom 25.11.2020 abstimmen: 
 
Ja  7   Nein  0   Enthaltung  0 
 
Die Niederschrift der vorhergegangenen Sitzung wird ohne Änderungen festge-
stellt.  
 

 6. Informationen der Verwaltung  
  

Frau Siebert 
informiert über folgende Themen: 
 
Investitionsfördermaßnahmen 
 
- Grundschule „Ludwig Uhland“ 
Die Maßnahme soll zum Ende 2021 fertiggestellt werden. Es sind jedoch erste 
Verzögerungsgründe aufgetreten. Unter anderem sind die Arbeiten am vorhan-
denen Fußbodenaufbau umfangreicher als angenommen. Der Bauablaufplan und 
die Kostenermittlung sollen Anfang Februar aktualisiert werden.  
 
- Schulzentrum Staßfurt Nord, Plattenbau und Mehrzweckgebäude 
Lieferschwierigkeiten der Industrie, bedingt durch die Einschränkungen mit Covid-
19, verursachen derzeit zwangsläufig bauzeitliche Verschiebungen. Betroffen 
sind davon u.a. die Sonnenschutzanlage und Türanlage. Welche Auswirkungen 
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dies auf das Ende der Sanierungsmaßnahme haben wird, kann derzeit noch nicht 
gesagt werden. Gemäß aktuellem Bauablaufplan liegt die Sanierungsmaßnahme 
noch im Zeitrahmen. 
 
Die Schüler der Grundschule sind zum Jahreswechsel aus dem Mehrzweckge-
bäude in den Plattenbau gezogen und die Sanierungsarbeiten konnten im Januar 
starten.  
 
Digitalpakt 
Die Fördermittelanträge sind fast fertig gestellt und werden termingerecht einge-
reicht. Die iPads werden derzeit durch die IT für die Schulen vorbereitet. Da in 
den Häusern noch nicht flächendeckend W-LAN zur Verfügung steht, wird auch 
mit Apps gearbeitet, die netzunabhängig funktionieren. Für die geplante Unter-
stützung der Administration in den Schulen liegt noch keine Richtlinie vor. 
 
Des Weiteren wurden in allen Kitas und Grundschulen die CO2-Melder ange-
bracht. Außerdem gewährleistet die Bibliothek, ähnlich wie für Schönebeck in der 
Presse gemeldet, einen Bestell- und Abholservice.  
 
Herr Schneider 
Wäre es nicht erstmal besser, dass die Grundschulen alle mit W-LAN ausgestat-
tet werden und man sich dann um die iPads kümmert? 
 
Herr Wiest 
65 iPads für die Schulen können ja nur der Anfang sein. Gibt es ein Konzept von 
der Stadt, wie die Ausstattung weiter erfolgen soll, ggf. müsste etwas im Stadt-
haushalt eingeplant werden, wenn nicht noch einmal Fördermittel in solchen Grö-
ßenordnungen kommen? Es muss wenigsten gewährleisten werden, dass genü-
gend iPads zum Ausleihen vorhanden sind, für die Schüler, die keine entspre-
chenden Geräte haben.  
 
Frau Siebert 
Die 65 Geräte waren ursprünglich dafür gedacht, dass diese in den Schulen für 
die Schüler vorgehalten werden, die kein entsprechendes Gerät zu Hause haben. 
Wenn ein Kind dann ins Homeschooling geht, hätte man dies es dem Kind aus-
gehändigt. Jetzt wurde das ganze aufgeweicht und die Geräte dürfen auch in den 
Schulen genutzt werden. Alle anderen Endgeräte kaufen wir im Rahmen der För-
dermaßnahme, wo wir jetzt die Fördermittelanträge auf den Weg bringen. Die 
Schulen haben Konzepte erstellt, wie sie zukünftig digital arbeiten möchten. Es 
wird für jede Schule ein Fördermittelantrag gestellt und dementsprechend ange-
passt. Für jede Schule sollen 1 - 2 Klassensätze Tablets sowie Whiteboards und 
digitale Tafeln angeschafft werden.  
 
Herr Wiest 
Es wäre schön, wenn Unterlagen nachgereicht werden, wie diese Fördermittelan-
träge untersetzt werden. Wie viele und was für Geräte sollen angeschafft wer-
den? 
Wie sieht es derzeit mit der Schulspeisung und der Notbetreuung in den Schulen 
aus? 
Auch dazu wäre es schön, wenn wir weitere Informationen bekommen. 
Gibt es Anfragen von den Vereinen für Hilfen an die Stadt? 
 
Herr Wagner 
Es gab jeweils eine Anfrage von einem Sport- und einem Förderverein. Diese 
werden derzeit geprüft.  
 
Frau Schröter 
Gibt es Rückmeldungen von den Schulen wie die CO2-Melder funktionieren? 
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Frau Siebert 
Nach meinen Informationen funktionieren die Melder. 
 
Herr Wagner 
Bei einem morgigen Termin in einer Kita werde ich mit der Leiterin das Thema 
besprechen. Ich selbst habe so einen Melder auch schon ausprobiert und das hat 
funktioniert. Das einzige Problem besteht darin, dass sie an das Netz müssen, da 
der Akku nur 2 bis 2,5 Stunden hält. Interessant wird es, wenn die Klassen wieder 
voll sind. 
 
Frau Schröter 
Sind unsere Schulen so ausgestattet, dass die Melder gegenüber einem Fenster 
am Netz angebracht werden können? 
 
Frau Hartmann, Grundschule „Ludwig-Uhland“ 
Es war gut gedacht, aber wir haben in unserer Schule damit keine positiven Er-
fahrungen gemacht. Die Melder halten maximal 2 Stunden und sind auch sehr 
unterschiedlich. Sie müssen gegenüber einem Fenster angebracht werden, aber 
dort befinden sich i.d.R. keine Steckdosen. Man könnte sie zum Aufladen ab-
nehmen, allerdings werden sie dabei sehr heiß, so dass man sie gar nicht so lan-
ge am Netz lassen kann. Außerdem ist die Beschreibung nur auf Chinesisch. Wir 
sind davon nicht überzeugt und lüften unabhängig von den Geräten alle 10 - 20 
min. 
 

 7. Einwohnerfragestunde  
  

Es gibt keine Anfragen.  
 

  Beratung und Beschlussfassungen 
  

 8. Haushaltsplanentwurf 2021  
  

Herr Wagner 
führt in den 1. Haushaltsplanentwurf für das Haushaltsjahr 2021 ein. Er hebt her-
vor, dass das 2021 nicht behebbare Defizit von ca. 2 Mio. € nur durch Rücklagen 
aus Vorjahren ausgeglichen werden konnte. 
 
Herr Heidler 
erläutert die Entwicklung des Jahresergebnisses sowie Besonderheiten im Er-
gebnis- und Finanzplan 2021. 
 
Frau Siebert  
stellt das Budget für den Fachdienst 40 – Schule, Jugend und Kultur vor. 
 
Herr Pecher 
Ist die Stadt noch Mitglied im Städte- und Gemeindebund? 
 
Herr Wagner 
Die Stadt Staßfurt ist dort noch Mitglied. 
 
Herr Pecher 
Dort muss klar gemacht werden, dass die Kommunen ihre eigenen Aufgaben 
nicht mehr ohne Fördermittel erfüllen können. 
Die Asphaltstraße zum Strandbad ist in Ordnung, solange kein Fußgänger da ist. 
Es gibt dort keinerlei Markierungen für Fußgänger oder Radfahrer. Das sollte bei 
Planungen mit berücksichtigt werden. 
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Herr Heidler 
Diese Anregung wurde am Montag von Herrn Kaufmann und Frau Michaelis-
Knakowski mitgenommen.     
 

 9. Zahlung eines Zuschusses für die Schloss Theatrum Herberge Hohenerxle-
ben Stiftung 
Beschlussvorlage 0308/2021 

  
Herr Wiest übergibt die Sitzungsleitung an Herrn Magenheimer. 
 
Es gibt Beratungsbedarf. 
 
Herr Wiest  
Hierbei geht es um eine Finanzierung einer freiwilligen Aufgabe ohne Rechts-
grundlage. Der Projektträger hat keinen Nachweis für den Fehlbetrag an Eigen-
mitteln vorgelegt und es könnten durch die Etablierung eines zeitlich unbefriste-
ten Projektbüros weitere Folgekosten in Zukunft auf die Stadt zukommen. 
Ich bitte folgende Aussage von Frau Kruse zu Protokoll zu nehmen: 
 
„Es treten nach Abschluss des Projektes keine weiteren Kosten für die Stadt auf.“ 
 
Herr Magenheimer übergibt die Sitzungsleitung wieder an Herrn Wiest.  
 

 1. Änderungsantrag zur Vorlage 0308/2021 (DIE LINKE) 
Änderungsantrag 0308/2021/1 

  
Der Stadtrat der Stadt Staßfurt beschließt vorbehaltlich der Förderung des Pro-
jektes „Der Kaiserhof den Bürgern“ zur Erhöhung der Eigenmittel der Schloss 
Theatrum Herberge Stiftung einen Zuschuss in Höhe von 6000,00 €. 
Zur Sicherung soll vorher eine Absichtserklärung (letter of intent) geschlossen 
werden, um die Höhe der Eigenmittel gegenüber dem Fördergeber darstellen zu 

können.  
 

 einstimmig angenommen  
Ja 7  Nein 0  Enthaltung 0   
 

 Beschlussvorschlag: 
Der Stadtrat der Stadt Staßfurt beschließt die Zahlung eines Zuschusses an die 
Schloss Theatrum Herberge Hohenerxleben Stiftung in Höhe von 6.000,00 € für 
das Bürgerbeteiligungsprojekt „Der Kaiserhof den Bürgern“. 
    

 mit Änderungen angenommen  
Ja 5  Nein 1  Enthaltung 1   
 

 10. Konzeption Jugend- und Bürgerhaus 
Beschlussvorlage 0310/2021 

  
Es gibt keinen Beratungsbedarf. 
 

 Beschlussvorschlag: 
Der Stadtrat der Stadt Staßfurt beschließt die Konzeption des Jugend- und Bür-
gerhauses Staßfurt/Nord. 
    

 einstimmig angenommen  
Ja 7  Nein 0  Enthaltung 0   
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 11. Anfragen und Anregungen  
  

Herr Schneider 
Gibt es Neuigkeiten zu dem Fahrradweg zwischen Staßfurt und Förderstedt? 
 
 
Herr Wagner 
Wir haben unsere Aufgaben erledigt. 
 
Herr Schneider 
Wie ist das weitere Verfahren zu dem Konzept Albertinesee? 
 
Frau Siebert 
Für die Vorstellung des Konzeptes war eine Informationsveranstaltung geplant, 
die wir wegen Corona aber noch nicht durchführen konnten. Herr Rotter hat das 
Konzept als CD bereits erhalten und kann das interessierten Räten zur Verfügung 
stellen.   

 

 

Gerhard Wiest 
Ausschussvorsitzender 

Anne Riemann 
Protokollantin 
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